
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BBRREETTTTEEVVIILLLLEE--SSUURR--AAYY  ––  BBUULLLLEETTIINN  MMUUNNIICCIIPPAALL  ––  PPRREEMMIIEERR  SSEEMMEESSTTRREE  22001177  

2016 gardera en mémoire deux grands évènements sportifs : le passage du tour de France et le 
Championnat d’Europe de char à voile. Beaucoup d’entre vous se sont mobilisés dans la préparation 
et la réussite de ces temps forts sans oublier pour autant le traditionnel programme de nos 
associations sur l’année. 
2017 sera marqué par la poursuite de notre plan d’action communal sur le secteur du bourg en 
réponse à l’attractivité et aux atouts qui caractérisent notre commune. Les travaux d’aménagement 
des abords de la Mairie seront terminés au printemps. L’étude de l’assainissement collectif du bourg 
et des villages attenants sera bouclée à la fin du 1er semestre 2017. D’autres réflexions sont 
d’actualité sur l’amélioration de notre réseau internet, la réception de la TNT et la sécurisation du 
carrefour D650/D136. Une autre étape s’ouvre avec la nouvelle Communauté de Communes « Côte 
Ouest Centre Manche » inscrite dans la volonté de maintenir les services de proximité et de renforcer 
le développement de nos synergies dans l’intérêt de la population.   
Nous attendons encore de nombreuses activités festives, culturelles et évènementielles tout au long 
de l’année avec la spontanéité et le dévouement des bénévoles.  
Meilleurs vœux de santé, de bonheur et de prospérité pour vous et vos proches. 
Le Maire, Guy CLOSET, et son équipe 
 

EEDDIITTOO  22001177  

 

OPERATIONS 

REALISATIONS ET EN COURS 
COUT DE L’OPERATION A CHARGE DE LA COMMUNE 

Aménagement des abords de la Mairie 155 140 € 71 810 € 

Effacement réseaux électriques aux abords de la 
mairie 66 700 € 20 000 € 

Achat de deux terrains pour l’installation de la 
station d’épuration et d’un poste de refoulement 6 600 € 4 000 € 

Installation panneaux pêche à pied 1 400 € 120 € 

A L’ETUDE 
Assainissement collectif 

Mise en conformité de l’accessibilité à la mairie et à l’église (PMR) 

RREEAALLIISSAATTIIOONNSS  EETT  PPRROOJJEETTSS  AA  LL’’EETTUUDDEE  

 
 
 
 

DDOONN  AA  LLAA  CCOOMMMMUUNNEE  

Nous remercions 
Monsieur Thierry 
GABLIN pour sa donation 
à la commune. En effet, 
cette personne habitant 
aux Etats-Unis et n’ayant 
pas d’héritiers a proposé 
d’offrir cette armoire de 
famille, qui a plus de 250 
ans. Vous pouvez 
découvrir cette armoire  
dans la salle de la Mairie.  

- fusion des Communautés de Communes de LESSAY, LA-HAYE-
DU-PUITS et PERIERS au 1er janvier 2017  
- dissolution du comité des fêtes : le solde du compte d’un montant 
de 7 652.99 euros a été reversé au CCAS de la Commune 
- versement de la subvention du comité des fêtes à l’association 
initiatives brettevillaises 
- démission du 2ème adjoint au 1er décembre 2016 pour convenance 
personnelle 
- attribution d’une bourse de 100 euros à un étudiant brettevillais 
ayant reçu la mention TB au baccalauréat et également lauréat des 
« Lumières des Cités » 
- permanence du mardi de 18h00 à 19h00 annulée 

EENN  BBRREEFF  

  
 MAIRIE : mardi de 16h00 à 18h00 et vendredi 10h00 à 12h00 
 BIBLIOTHEQUE : mardi de 17h00 à 19h00 et samedi de 10h00 à 12h00 

HHOORRAAIIRREESS  AA  RREETTEENNIIRR  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

AAMMEENNAAGGEEMMEENNTT  DDUU  BBOOUURRGG  EENN  CCOOUURRSS  

 
 
 
 

AASSSSAAIINNIISSSSEEMMEENNTT  CCOOLLLLEECCTTIIFF  EENN  PPRROOJJEETT  

 
DESCRIPTIF DU PROJET 

 
! mise en valeur de la place de la mairie 
avec une zone de stationnement de qualité 
au nord/D136 
! stationnement pour personne à mobilité 
réduite 
! sécurisation des déplacements et des 
entrées/sorties de la mairie 
! espace piéton contre le mur de l’église 
! création réseaux eaux usées et pluviales 
! effacement réseaux électriques et pose de 
candélabres 
! création d’espaces verts/végétaux et 
arbustes 
! éclairage toilettes publiques 

FINANCEMENT 
Projet financé à hauteur de 50% : 
24 885 euros (dotation d’équipements des 
territoires ruraux) 
58 445 euros (Communauté Communes 
Lessay) 

 
 

CREATION D’UN 
RESEAU 

ASSAINISSEMENT ET 
D’UNE STATION 
D’EPURATION 

 
1) acquisition de terrains à acter 
 
2) estimations du projet en cours 
 
3) consultation des entreprises 
 
4) analyse de décision au 3ème 

trimestre 2017 
 

FINANCEMENT 
 
198 000 euros (contrat de territoire 
accordés) 
30% du coût réseau par l’agence 
de l’eau 
40% du coût station par l’agence 
de l’eau 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CCLLUUBB  DDUU  33EEMMEE  AAGGEE  

LLEESS  MMAARRCCHHEEUURRSS  IIOODD’’AAYY  

TTEELLEETTHHOONN  

Le samedi 8 octobre 2016, 84 personnes ont répondu à 
l'invitation de la municipalité à l' Espace Robert Jabet. Le 
conseil municipal et les bénévoles ont servi un excellent 
repas offert par le CCAS de la commune. Ce repas des 
aînés s'est déroulé dans une ambiance conviviale et 
sympathique avec de nombreuses chansons et histoires 
drôles. C'est entouré des aînés de la commune que le 
Maire , Guy CLOSET, saluait avec plaisir la présence 
des doyens: la doyenne Suzanne SCHNEIDER âgé de 
90 ans, née en 1926; le doyen Jean DUVAL âgé de 87 
ans, suivi de près par Jeanne BONAGLIA et Ginette 
BLONDEAU nés en 1929. Sans oublier la présence du 
Père LEFORT, 99 ans qui nous a donné sa recette de 
longévité : « Il ne faut pas penser qu'on vieillit » 
 

Le club du 3ème âge a tenu son assemblée générale le jeudi 
3 novembre 2016. Pour des raisons de santé, Suzanne 
HIVERT a démissionné du poste de secrétaire. Suite au 
vote du bureau, Liliane THEBES occupe maintenant cette 
fonction. Ginette PETREL, qui était membre du bureau, est 
remplacée par Annick JOURDAN. Le goûter de noël a eu 
lieu le mercredi 14 décembre 2016 à 14 heures à l’Espace 
Robert Jabet. Le repas poule au pot se déroulera le 
dimanche 5 février 2017. Le club est ouvert le 2ème et 4ème 
jeudi de chaque mois de 14 heures à 18 heures. Le 12 mai 
2017, le club célébrera sa 40ème année. 
Marie-Rose LUCE, Présidente 

Cette année l’effectif est en augmentation puisque 30 
personnes bénéficient des bienfaits de la marche en mer. 
Bretteville est représenté par 12 personnes mais d’autres 
communes sont présentes aussi : Vesly, La-Haye-du-Puits, 
Saint-Germain-sur-Ay, Varenguebec, Créances, Neufmesnil, 
Mobecq, Carteret, Valognes, etc. Le Longe Côte c’est bon 
pour le cœur, le dos, les abdos et aussi la bonne humeur ! 
Une séance gratuite d’initiation est toujours proposée pour 
découvrir cette activité. Meilleurs voeux à toutes et à tous. 
Alain THUILLOT, Président 
 

Créée le 27 février 2016, l’association compte 50 adhérents parmi lesquels une majorité de pêcheurs en bateau. Les 
objectifs de cette association s’inscrivent dans le respect des réglementations, de la sécurité et de l’environnement. Ils ont 
été présentés en réunion d’information le 21 juillet 2016 suivie le lendemain d’exercices pratiques sur l’utilisation de feux à 
main, l’allumage d’un fumigène flottant et le gonflage d’un bateau de survie auprès d’une vingtaine de personnes. Un repas a 
été organisé le 16 octobre 2016 à l’Espace R. Jabet. Les membres de l’association vous souhaitent une excellente année 
2017. 
Denis RICHARD, Président 

IINNIITTIIAATTIIVVEESS  BBRREETTTTEEVVIILLLLAAIISSEESS  

Les 11, 12 et 13 novembre 2016, à l'Espace R. Jabet, s'est tenu une exposition photographique des sépultures des poilus de 
Bretteville-sur-Ay, tombés sur les champs de bataille en 14-18. D'août 1914 à fin 1915, 18 brettevillais ont été tués. Une 
première photo de poilu a pu être exposée, sortie des archives familiales d'un soldat du 25ème RI de Cherbourg tué en 
1915. Après la cérémonie religieuse du 11 novembre à Lessay, six enfants accompagnés de leur famille ont déposé des 
gerbes au monument aux morts de la commune. Le verre de la fraternité a été offert par la municipalité à l’Espace R. Jabet. 
 

CCCCAASS  

AANNCCIIEENNSS  CCOOMMBBAATTTTAANNTTSS  ––  LLEE  CCEERRCCLLEE  DDEESS  3322  

L’assemblée générale de la société de chasse s’est 
déroulée le dimanche 4 septembre 2016 au matin. 
Christophe TIREL Président de cette association, est 
très satisfait du bilan de la saison 2015/2016. C’est une 
association, qui au-delà de la passion pour la chasse, 
protège l’environnement et respecte l’équilibre de la 
faune par des battues aux nuisibles. Le bilan financier 
est positif grâce au repas des chasseurs qui connaît un 
fort succès. L’association s’organise pour que la saison 
2016/2017 se passe au mieux.  
Christophe TIREL, Président 
 

SSOOCCIIEETTEE  DDEE  CCHHAASSSSEE  

CCOOMMIITTEE  DDEE  JJUUMMEELLAAGGEE  

FFEETTEESS  DDEE  FFIINN  DD’’AANNNNEEEE  

Le jeudi 1er décembre 2016, l’association « Randos Brettevillaises » a organisé une randonnée et réalisé une collecte de 
145.50 euros au profit du téléthon. Dès le vendredi, les crêpes ont été réalisées par une équipe de bénévole dynamique qui 
a poursuivi une partie du samedi. L’après-midi, les jeux de société ont connu un vif succès et la soirée s’est terminée par une 
tombola très appréciée des brettevillais. Le total de la collecte est de 2 437.50 euros ce qui est un excellent résultat pour la 
commune. 

Le goûter de noël intergénérationnel s’est déroulé le dimanche 18 décembre 2016 à l’Espace R. Jabet. 34 enfants ont reçu 
un bon d’achat à la librairie de LA-HAYE-DU-PUITS d’un montant de 15 euros. Bonne ambiance à ce goûter de noël qui a 
rassemblé plus de 60 personnes couvrant cinq générations de 4 mois à 99 ans en présence du Père LEFORT. Le Père-Noël 
était très attentif à l’écoute de chaque enfant. La Maison du Pays a proposé deux spectacles pour les enfants du canton de 
LESSAY. Huit enfants de la commune ont pu assister au spectacle de cirque le mercredi 7 décembre 2016 offert par la 
municipalité et, pour les plus petits, « Patapon et le tourne-bidon » le samedi 10 décembre 2016. 

L'année 2016 a été riche d'amitié et de convivialité 
durant nos manifestations et nous remercions tous les 
participants. Notre assemblée générale aura lieu le 14 
avril 2017 à la mairie de Bretteville-sur-Ay. Bonnes fêtes 
de fin d'année à tous et bonne année 2017.  
Evelyne COANTIEC, Présidente 
 

La saison 2016 est achevée avec ses rebondissements et sa 
forte activité estivale. Les bénévoles ont donné de leur temps 
et de leur courage pour que tout soit une réussite. Pour 2017, 
l'équipe est à pied d’œuvre pour faire encore mieux et vous 
satisfaire. Nous vous souhaitons de bonnes fêtes avec tout le 
bonheur à prendre et une grosse coupe de bonne santé. 
Marc CORNIERE, Président 
 

PPEECCHHEEUURRSS  PPLLAAIISSAANNCCIIEERRSS  



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

DECES 
- Maurice Alphonse Eugène MABIRE 
le 14/01 
- Paul Eugène Jacques HUREL  
le 04/04 
- Marcel Auguste Daniel Paul 
ANGOT le 12/04 
- Arlette Juliette Léone GAUTIER, 
veuve CLYNCKEMAILLIE, le 13/05 
- Pierre Robert Michel François 
LESOUEF le 10/06 
- Annie Madeleine Julia SEBILE, 
épouse LEGENDRE, le 06/07 
- Gérard André BACK le 08/11 
- François-Paul COMBES le 19/11 
- Paulette Solange Marguerite 
JOUXTEL, veuve LEFEBVRE le 
29/12 

MARIAGE 

 
- Samuel Mary Jean Gustave TRAVERT 
et Adèle Gisèle FOURRE le 14/05 
- Jean-Marc Jérôme Guillaume BAUMY 
et Elisabeth Andrée Rosine ALBERT  
le 10/09 
- Johnny Jacky André MOREAU et 
Gaëlle Joëlle CORNIERE le 17/09 
- Rodrigue Yvon Maurice LAMAZURE et 
Sarah LESOUEF le 01/10 
 

NAISSANCE 

 
- Louise Ségolène Jade DEMINGUET  
le 25/01 
- Wayana Pria Eugénie PICOT le 18/04 
- Hugo Romain Léon MONTIGNY  
le 17/08 
- Liana Océane ESPRABENS le 22/12 
 

EEUURROOCCHHAARR  

TTOOUURR  DDEE  FFRRAANNCCEE  
Le Tour de France est le 3ème événement sportif mondial après les 
JO et la Coupe du monde de football. En 2016, ce monument du 
sport a fêté sa 103ème édition. Il traverse les générations sans 
prendre une ride. Le Tour de France attire toujours autant de 
spectateurs tant pour l’aspect sportif que pour la beauté des 
paysages parcourus c’est pourquoi ce dimanche 3 juillet 2016, 
plusieurs centaines de personnes s'étaient rassemblées sur les 
bords de la D650 à Bretteville-sur-Ay pour assister au passage de la 
2ème étape du Tour de France. Au kilomètre 86, les chars se sont 
parés de leur plus belle voile. Plus loin, un grand bi surmonté d’un 
drapeau normand souhaite la bienvenue au Tour 2016.  
Pour le passage du Tour de France, quatre projets avaient été 
soumis à l’Organisation du Tour de France et approuvés. Les 4 
projets s’articulaient autour du croisement entre le CD650 (« route 
touristique ») et la D136 (rue de la mer). On pouvait retrouver un 
pique nique géant, un corso fleuri de vélos, une chaîne humaine aux 
couleurs du Tour ainsi que des chars à voile aux couleurs du Tour. 
Tous ces projets n’auraient pu se réaliser sans la participation des 
nombreux bénévoles. 
 

Après avoir accueilli au début de l'été le Tour de 
France, c’est une autre grande compétition qui 
s’est déroulée du vendredi 24 au samedi 30 
septembre 2016 : les Championnats d'Europe 
de char à voile. Une compétition internationale 
qui a regroupé 130 pilotes parmi les meilleurs. 
Un parcours de 10 kilomètres sur le sable fin 
regroupant cinq classes de chars : les classes 
2, 3, 5, standart et promo. Des activités pour les 
petits et grands ont également été proposées : 
trampoline, petit train, cerfs-volants, chars 
radiocommandés, etc. Un chapiteau a été 
installé pour recevoir toutes les cérémonies, les 
remises des prix ainsi que tous les repas. La 
cérémonie d’ouverture s’est déroulée le samedi 
24 septembre 2016 à 16 heures et la cérémonie 
de clôture a eu lieu le vendredi 30 septembre 
2016. 
 CEREMONIE D’OUVERTURE – EXTRAIT DU DISCOURS DE SIMON : « Bonjour à toutes et à tous ! J’espère que vous 

allez bien ! Je m’appelle Simon. J’ai 11 ans et je pratique le char à voile au Club des Manchots de BRETTEVILLE depuis 
deux ans. Je suis époustouflé par le grand nombre de participants. J’aimerais réellement un jour être à votre place en 
atteignant votre niveau. Le char à voile est un sport rempli de sensations fortes : il  y a la vitesse, la peur parfois aussi. Le 
char à voile demande surtout de l’intelligence et du courage, de la force pour bien rouler mais avant tout il faut avoir une 
bonne lecture du vent et de la plage. Ce que j’aime aussi dans cette pratique c’est qu’il y a un bon esprit, un esprit d’équipe, 
même si tout le monde veut gagner et être le premier ! Merci à tout ceux qui ont organisé cette compétition (…). Merci aussi 
à tous les participants (…). » 

Le Grand Bi a été réalisé par David MIONNET, artiste 
sculpteur, pour l’occasion du passage du Tour de 
France. Il s’agit d’une sculpture à base de matériaux  
agricoles de récupération. La voile a été réalisée par notre artiste peintre, Jean-Louis SOBLES 

EETTAATT  CCIIVVIILL  EETTAATT  CCIIVVIILL  


